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- Abertas desde a 
última 6ª feira, as 
inscrições para o 
Sistema de Seleção 
Unificada (SiSu) se 
encerram hoje . A 
seleção é a porta de 
entrada para o Ensino Superior de universi-
dades estaduais e federais do Brasil.
Em Alagoas, estão sendo oferecidas 5.250 
vagas, sendo 4.015 para a Ufal e 1.235 para 
a Universidade Estadual de Alagoas (Uneal). 
Pela Ufal, são 98 cursos distribuídos nos 
campi Maceió, Arapiraca e Delmiro Gouveia. 
Na Uneal, são 36 cursos nos campi Arapi-
raca, Palmeira dos Índios, Santana do Ipa-
nema, União dos Palmares, São Miguel dos 
Campos e Maceió.

- Com o dólar nas 
alturas, a emissão de 
passaportes caiu 14% 
em 2024, totalizando 
2,1 milhões de do-
cumentos, segundo 
a Polícia Federal. O 
número interrompe a sequência de altas 
pós-pandemia e está longe do recorde de 
2019, quando 3 milhões de passaportes 
foram emitidos. Todos os meses de 2024 
tiveram desempenho pior que os mesmos 
períodos de 2023. É comum que nos últi-
mos meses a procura por passaportes caia, 
mas a desaceleração dessa vez foi mais 
intensa. Antes da pandemia, em 2019, a 
média de passaportes emitidos por mês foi 
de 248,8 mil. No último ano, de 173,5 mil.

- Ricardo Cavalcante 
Ferreira, de 49 anos, 
recebeu alta clínica 
após o transplante 
de fígado. Ele foi o 1º 
transplantado hepá-
tico da rede pública 
estadual. O transplante aconteceu no dia 10 
de janeiro, após 5h de cirurgia, e o paciente 
ficou internado na unidade hospitalar até a 
última 6ª feira. Com o novo fígado, Ricardo 
vai poder se recuperar em casa cercado 
dos seus 6 filhos. “Só tenho a agradecer 
a equipe do hospital, desde o pessoal da 
limpeza até os médicos. Quem chega aqui 
doente sai bem. Estou bem, firme e forte. 
Agora é só seguir o que os profissionais pe-
diram e continuar minha vida feliz”, afirma.

- A Justiça na Bolívia 
ordenou a prisão de 
Evo Morales após o 
ex-presidente não ter 
comparecido à nova 
audiência sobre a 
acusação de tráfico 
de pessoas na 6ª feira passada. A informa-
ção foi confirmada pela Agência Boliviana 
de Informação (ABI). O juiz Nelson Alberto 
Rocabado intimou Morales no caso e pela 
acusação de ter tido relações íntimas com 
uma adolescente em 2015, quando ocupa-
va a presidência da Bolívia. Morales rejeitou 
as acusações. Segundo a ABI, Rocabado 
ordenou a busca e prisão do ex-presidente 
boliviano, congelando as suas contas bancá-
rias e a anotação preventiva dos seus bens.

- Aos 14 anos, a tenis-
ta potiguar Victória 
Barros se tornou on-
tem a 1ª brasileira na 
história a se classifi-
car às oitavas de final 
da chave de simples 
juvenil do Aberto da 
Austrália, em Mel-
bourne. Número 41 
no ranking juvenil da 
Federação Interna-
cional de Tênis (ITF, 
na sigla em inglês), 
Victória cravou ontem 
o 2º triunfo em Grand 
Slams na carreira ao 
vencer de virada a 
sérvia Petra Konjiku-
sic (54ª) por 2 sets a 
1 (parciais 4/6, 6/3 e 
6/4). 

- Para quem investiu 
em imóveis em Bal-
neário Camboriú (SC), 
o retorno tem sido 
favorável. Isso porque 
a cidade liderou o 
ranking como a mais 
cara do Brasil. Para se 
ter uma ideia, o preço 
do m² em Balneário 
está na casa dos R$ 
13,7 mil — o que pode 
fazer um flat de 20m² 
chegar a custar R$ 
270 mil. Com aproxi-
madamente 150 mil 
habitantes, ela virou 
um destino turístico e 
ponto de investimento 
nos últimos anos.

(82) 99333.6028

Deu Bom!
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O vice-prefeito de 
Maceió e secretário 
de Infraestrutura, 

Rodrigo Cunha (Podemos), 
foi homenageado durante a 
5ª Conferência Alagoana da 
Cultura Nerd, realizada no 
domingo passado, no Cine 
Art Pajuçara. Na ocasião, 
ele recebeu da Associação 
Alagoana da Cultura Nerd 
(AACN) o título de Amigo 

da Vizinhança, pelo apoio a 
ações voltadas  à  inovação 
tecnológica  e uso de inter-
net em todo estado.

Quando ocupava cargo 
de senador, Cunha desti-
nou  emendas  parlamen-
tares que garantiram a 
realização de oficinas da 
entidade, além do festival  
de cultura  nerd , que acon-
tecerá em outubro  deste 

ano.   
“É um momento feliz. 

Importante  constatar 
os avanços tecnológicos 
chegando em lugares 
distantes, como um povo-
ado da cidade de  Pira-
nhas, por exemplo, onde 
as pessoas mal têm acesso 
ao telefone , e ver uma 
criança usando um óculos  
de realidade virtual. Isso 

muda a vida dela, ela passa 
a  sonhar, a se inspirar para  
realizar coisas no futuro”, 
afirmou o vice-prefeito.

Além de  Rodr igo 
Cunha, também foram 
homenageados na 5ª 
Conferência Alagoana da 
Cultura Nerd  a vereadora 
Olivia Tenório e o depu-
tado estadual Delegado 
Leonam Pinheiro.
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Guarda-vidas do Corpo de Bombeiros Militar de Alagoas 

(CBMAL) realizaram, na manhã do domingo passado, o 

resgate de 5 pessoas vítimas de afogamento na Praia do 

Mirante da Sereia, em Maceió. Entre os resgatados estavam 4 

adultos e 1 criança de 9 anos, que faziam parte de um mesmo 

grupo. De acordo com a guarnição de resgate, o grupo, 

composto por 1 menino de 9 anos, 2 mulheres de 48 e 34 

anos, e 2 homens de 43 e 72 anos, estava próximo aos corais 

quando foi surpreendido por uma forte onda. A força da água 

arremessou as vítimas contra os corais, levando-as a cair num 

canal, o que representou um risco iminente de afogamento.
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Conferência da Cultura Nerd 
homenageia Rodrigo Cunha
Vice-prefeito e secretário de Infraestrutura recebe título de “Amigo da Vizinhança”

O consórcio formado 
pelas empresas Engemat 
e Telesil apresentou uma 
oferta de contrapresta-
ção, na B3, em São Paulo, 
de R$ 4,9 milhões, no 
leilão promovido pela 
Prefeitura de Maceió 
para a Parceria Públi-
co-Privada (PPP) que 
ficará responsável pela 
reforma, gestão e manu-
tenção do Complexo 
Administrativo Munici-
pal da capital alagoana.

O leilão ocorreu na 
6ª feira passada e foi 
acompanhado pelo 
prefeito João Henrique 
Caldas, o JHC (PL), e o 
vice-prefeito Rodrigo 
Cunha (Podemos). A 
expectativa – conforme 
informações do Execu-
tivo municipal – é que 
o consórcio vencedor 
traga investimentos 
privados de mais de R$ 
200 milhões na recons-
trução do Centro Admi-
nistrativo. 

PPP

Consórcio trará 

investimentos 

de R$ 200 mi

Rodrigo cunha foi agraciado com título por causa das emendas voltadas ao segmento nerd quando estava no Senado

Redação



O mais recente levan-
tamento feito pela Secre-
taria de Desenvolvimento 
Urbano e Meio Ambiente, 
este ano, revela que os 2 km 
de extensão da via conta 
com 215 árvores e plantas 
das mais variadas espécies.

Historicamente povo-
ada por grandes casarões, 
pertencentes aos barões 
do fumo da década de 80, 
a avenida voltou a ganhar 
protagonismo também no 
ramo imobiliário da cidade.

Elo entre a conhecida 
Folhinha, marco da comu-
nidade Rotary e a Praça 
Lions, a Avenida Deputada 

Ceci Cunha faz girar a dinâ-
mica economia e o desen-
volvimento da cidade e 
região.Nos últimos anos, a 
via recebeu novos investi-
mentos da prefeitura, com 
a reforma da praça central, 
requalificação asfáltica, 
redesenho da rota de veícu-
los, novo paisagismo, um 
Corredor Gastronômico e 
a ampliação da Área Verde, 
o que deixou o espaço mais 
bonito, agradável e atra-
ente.

Qualidade de vida
Além de tornarem a 

cidade mais bonita, as árvo-
res retiram água do solo e 
transpiram pelas folhas, 
contribuindo para melho-

rar a umidade e a qualidade 
do ar e a vida das pessoas.

A presença de árvores 
nas vias urbanas também 
contribui para as espécies 
animais, pois abrigam os 
pássaros, responsáveis por 
espalhar sementes e contro-
lar a população de insetos.

Segundo o engenheiro 
florestal Antônio Fernan-
des, da Secretaria Munici-
pal de Desenvolvimento 
Urbano e Meio Ambiente, 
na Avenida Ceci Cunha 
existem 65 Ipês-roxo, 7 
Arapiracas, 4 Acácias 
Amarelas, 4 Palmeiras, 2 
Flamboyants, 3 Jacarandás, 
3 Castanholas, entre outras 
espécies de árvores e plan-
tas. Ele também revelou 

que a Prefeitura de Arapi-
raca mantém desde o ano 
de 2022 o Viveiro Municipal 
Fiscal José Raimundo, loca-
lizado no Centro Adminis-
trativo.

O espaço já conseguiu 
produzir cerca de 50 mil 
mudas de espécies nativas 

e exóticas para doações 
e plantio em residências, 
praças, avenidas e prédios 
públicos, contribuindo 
para a biodiversidade de 
espécies e de programas 
de educação ambiental nas 
escolas públicas e particula-
res do município.

I
integrantes de movi-
mentos sociais invadi-
ram ontem a sede do 

Instituto Nacional de Colo-
nização e Reforma Agrá-
ria (Incra) em Alagoas, 
localizado no Centro de 
Maceió. Os manifestantes 
ligados à Frente Nacional 
de Luta Campo e Cidade 
(FNL), Movimento Social 
De Luta Alagoas (MSL) e 
Movimento Político dos 
Trabalhadores (MPL) se 
espalharam pela portaria e 
corredores do prédio sede 
da instituição. 

Dentre as reivindica-
ções, conforme apurado 
pelo Correio Alagoano, 

estão o avanço da reforma 
agrária por parte do 
governo federal do presi-
dente Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT) em todo o país.

Além disso, eles ques-
tionam a atual gestão 
Incra, afirmando que – 
mesmo diante da mudança 
do governo – ainda há o 
mesmo comando que no 
período do ex-presidente 
Jair Bolsonaro (PL). 

Eles alegam que, nesse 
período, não houve avan-
ços em pautas como a 
reforma agrária e a agri-
cultura familiar. Em rela-
ção a Alagoas, eles cobram 
a desapropriação de terras 
da Usina Guaxuma, Lagi-
nha e outras regiões. Há, 
segundo os representantes 

dos movimentos, mobi-
lizações em todo o Brasil, 
que são coordenadas pela 
FNL.

Por conta da ocupa-

ção, o Centro de Gerencia-
mento de Crises, Direitos 
Humanos e Polícia Comu-
nitária da Polícia Militar 
de Alagoas foi acionada 

para mediar o conflito. 
De acordo com a PM, 

havia um grupo de apro-
ximadamente 100 pessoas 
que ocuparam a Praça 
Marechal Deodoro e parti-
ram para a ocupação do 
prédio do Incra. 

“De acordo com lide-
ranças dos movimentos 
envolvidos, trata-se de 
uma ação organizada 
nacionalmente com o 
objetivo de estimular um 
diálogo com o Governo 
Federal para reabertura 
das pautas estaduais e 
nacionais sobre a Reforma 
Agrária, estando previstas 
ocupações em diferentes 
Estados da União, até a 
próxima quarta-feira, 22”, 
colocou a nota do Centro.

Redação

Em Tempo Notícias
Com informações da assessoria

Avenida Deputada Ceci Cunha tem mais de 200 árvores e plantas

Em AL, ocupação pede desapropriação de terras do Grupo João Lyra

Movimentos ocupam o Incra com 
cobranças ao governo federal
Protesto, FNL, MSL e MPL querem desapropriação de terra e avanço na reforma agrária

Investimentos

Qualidade de vida: Arapiraca tem uma das 
avenidas mais arborizadas do Nordeste
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Uma das prioridades 
do governo federal para 
2025 é a de baratear o preço 
dos alimentos que chegam 
à mesa do trabalhador. A 
orientação foi passada pelo 
presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva a sua equipe ontem, 
durante a 1ª reunião do ano 
com seus ministros.

De acordo com o presi-
dente, o novo ano será de 
colheita de muitas das polí-
ticas públicas iniciadas após 
o que chamou de período 
de reconstituição de diver-
sas pastas, segundo ele, 
desmontadas durante o 
governo anterior. Ele cobrou 
de seus ministros um esforço 
cada vez maior para avançar 
nas políticas que vêm sendo 

implementadas.
“Temos agora um tema 

muito importante, que é 
a reconstrução, a união e 
comida barata na mesa 
do trabalhador, porque 
os alimentos estão caros 
na mesa do trabalhador. 
Todos ministros sabem que 
o alimento está caro. É uma 
tarefa nossa garantir que o 
alimento chegue na mesa do 
povo trabalhador, da dona 
da casa e do povo brasileiro 
em condições compatíveis 
com o salário que ganha”, 
disse o presidente durante a 
fala de abertura da reunião.

O presidente, que se 
disse prontamente recupe-
rado da cirurgia que fez na 
cabeça após uma queda, 
reiterou o compromisso do 
governo com a manutenção 
da democracia. Ele pediu a 

seus ministros que fiquem 
atentos para evitar dar 
argumentações a opositores 
que, segundo ele, já inicia-
ram campanha visando as 
eleições presidenciais do 
ano que vem. “Daqui para 
frente, nenhum ministro 
vai poder fazer portaria que 
depois crie confusão, sem 
que essa portaria passe pela 
Presidência da República, 

por meio da Casa Civil”, 
disse.

Segundo Lula, as eleições 
de 2026 já começaram para 
seus adversários. “Basta ver 
a internet para perceber que 
eles já estão em campanha. E 
nós não podemos antecipar 
a campanha, porque temos 
de trabalhar para entregar ao 
povo aquilo que ele precisa”, 
disse o presidente.

O presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva 
(PT), que – durante a 

disputa pela presidência dos 
EUA, no ano passado – fez 
duras críticas ao presidente 
norte-americano Donald 
Trump (Republicanos), 
inclusive o responsabili-
zando pela invasão do Capi-
tólio ocorrida após a derrota 
de Trump para o ex-presi-
dente dos EUA, Joe Biden 
(Democratas), mudou de 
tom após a posse presiden-
cial ocorrida ontem. 

Lula usou de suas redes 
sociais para desejar a Donald 

Trump um “mandado 
exitoso”. 

Em discurso, Lula ainda 
afirmou não querer briga e 
que torce pela aproximação 
entre o Brasil e os EUA. 

O presidente brasileiro 

não esteve na posse, mas 
foi representado por uma 
embaixadora. 

“As relações entre o 
Brasil e os EUA são marca-
das por uma trajetória de 
cooperação, fundamentada 

no respeito mútuo e em uma 
amizade histórica”, escre-
veu Lula em publicação no 
X.

O presidente brasileiro 
também disse que as nações 
nutrem “fortes laços” em 
diversas áreas, como comér-
cio, ciência, educação e 
cultura.

“Estou certo de que 
podemos seguir avan-
çando nessas e outras 
parcerias. Desejo, ao presi-
dente Trump, um mandato 
exitoso, que contribua para 
a prosperidade e o bem-es-
tar do povo dos Estados 
Unidos e um mundo mais 
justo e pacífico”, concluiu o 
presidente Lula.

Pedro Peduzzi 
Agência Brasil

Enquanto Donald 
Trump tomou posse 
efetivamente, o ex-man-
datário do Brasil, Jair 
Bolsonaro (PL), disse 
ver “muita semelhança” 
entre ele próprio e o 
novo presidente eleito 
dos EUA.

Dentre as semelhan-
ças, o ex-presidente cita a 
conta bancária, o ataque 
que sofreu durante 
campanha eleitoral, o 8 
de Janeiro e anistia.

“Logicamente, ele 
é um milionário e eu só 
passei a ter um milhão 
na minha conta depois 
daquela campanha do 
Pix. Eu levei uma facada 
aqui no Brasil, Trump 
levou um tiro lá nos 
Estados Unidos. Lá, eles 
tiveram o 6 de Janeiro 
e aqui nós tivemos o 8 
de Janeiro, muito seme-
lhante”, disse Bolsonaro 
durante live do portal 
Auriverde, ontem.

O ex-presidente 
queria ir à posse de 
Trump, mas está impos-
sibilitado de viajar. O 
ministro do Supremo 
Tribunal Federal (STF), 
Alexandre de Moraes, 
negou mais 1 vez, na 
última semana, a devo-
lução do passaporte de 
Bolsonaro, que está apre-
endido desde fevereiro 
de 2024.

De acordo com 
Bolsonaro, as semelhan-
ças unem os 2 represen-
tantes. “Hoje (ontem), 
o Trump deve assinar a 
anistia do pessoal de 6 de 
Janeiro. Lá teve morte, 
aqui não teve. Então 
essas questões todas nos 
unem”, afirmou. 

Direita

“Há semelhança 

entre Trump e 

eu”, diz Jair

Bolsonaro

CNN Brasil
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Lula durante a 1ª reunião do ano, ontem, com os ministros

Lula: “Desejo, ao presidente Trump, um mandato exitoso”

Em tom mais ameno, Lula 
parabeniza Donald Trump 
Durante campanha americana, presidente brasileiro atacou o norte-americano

Economia

Prioridade do governo federal 
em 2025 é baratear os alimentos



A Polícia Civil  de 

Alagoas, por meio da 

Diretoria de Repressão 

à Corrupção e ao Crime 

Organizado (Dracco), 

através de sua Seção de 

Capturas, coordenada pelo 

delegado Igor Diego, reali-

zou, no final de semana, a 

prisão de 5 indivíduos em 

cumprimento a mandados 

expedidos pelo Poder Judi-

ciário do Estado.

Entre os detidos, 4 

foram presos por violên-

cia doméstica, enquanto 

1 homem foi capturado 

por tentativa de estupro 

de vulnerável contra um 

menino de 11 anos.

As prisões foram efetu-

adas em diversos bair-

ros de Maceió, incluindo 

Ponta da Terra, Fernão 

Velho, Trapiche da Barra, 

Clima Bom e Vil lage 

Campestre II.

O delegado Igor Diego 

des tacou  o  compro-

misso da instituição: “A 

Polícia Civil continua 

trabalhando firme para 

combater o crime no 

Estado de Alagoas. Essas 

prisões reforçam a impor-

tância do trabalho policial 

para garantir a aplicação 

da lei e proteger a popula-

ção”, concluiu.

O 
assassinato de uma 

menina de 3 anos 

de idade, no sábado 

passado, no bairro de Ouro 

Preto, parte alta de Maceió, 

chocou a população da 

capital e várias autoridades 

públicas cobraram rigor 

nas investigações por parte 

da Segurança Pública de 

Alagoas. 

Maria Alice de Oliveira 

Silva foi atingida por um 

disparo de arma de fogo, 

quando estava dentro de 

sua residência. De acordo 

com as primeiras infor-

mações repassadas pela 

Polícia Civil de Alagoas, os 

disparos foram feitos por 

homens que estavam num 

veículo branco. Eles teriam 

atirado contra a residência 

da família da criança.

Um dos disparos atin-

giram as costas da menina, 

que chegou a ser socorrida 

pelo pai e levada para uma 

Unidade de Pronto Atendi-

mento (UPA), localizada no 

bairro. Porém, Maria Alice 

não resistiu e veio ao óbito 

ainda no sábado. 

Após as cobranças 

feitas por várias autori-

dades, como o vereador 

e presidente da Câmara 

Municipal de Maceió, 

Chico Filho (Progressis-

tas), em suas redes sociais, 

a Secretaria de Segurança 

Pública de Alagoas emitiu 

uma nota à imprensa em 

que informa que o suspeito 

do disparo que atingiu e 

matou Maria Alice já foi 

identificado, ainda no 

domingo passado. 

Mas, pelo menos até o 

fechamento desta edição, 

ele ainda se encontrava 

foragido. 

De acordo com a pasta 

da Segurança Pública, 

Maria Alice foi alvo de 

uma bala perdida dentro 

de um contexto de briga 

de facções. As investiga-

ções estão sendo condu-

zidas pela Delegacia de 

Homicídios e Proteção à 

Pessoa (DHPP). O nome do 

suspeito não foi divulgado. 

No dia de ontem, foram 

feitas buscas para tentar 

localizar o acusado. 

Algumas imagens de 

câmeras de segurança, que 

estão instaladas próximo 

ao local do crime, mostram 

o momento em que o 

veículo – um Fiat de cor 

branca – se aproxima do 

local e um dos passageiros 

efetua os disparos contra 

pessoas que estão sentadas 

na frente da residência da 

menina. 

“Um indivíduo, já 

identificado pelas forças 

policiais, atentou contra a 

vida de outro homem, mas 

acabou atingindo a menina, 

que estava junto aos fami-

liares. Ela foi socorrida, mas 

veio a óbito na Unidade de 

Pronto Atendimento do 

bairro Santa Lúcia. A SSP 

informa ainda que equipes 

da PC-AL e da Polícia Mili-

tar estão realizando buscas 

para prender o envolvido 

no crime”, colocou a nota 

da Secretaria de Segurança 

Pública de Alagoas. 

O corpo da menina foi 

sepultado no domingo 

passado, no Cemitério São 

Luiz, no bairro de Santa 

Amélia em Maceió.

Durante as investi-

gações, já foram ouvidas 

algumas testemunhas, que 

tiveram suas identidades 

preservadas por questão 

de segurança.

Luis Vilar

Editor-geral

Policiais civis estiveram em vários bairros da capital

Maria Alice foi assassinada durante um conflito envolvendo facções criminosas

Suspeito de matar criança de 3 
anos é identificado pela Polícia
Investigação, Criança foi atingida durante tentativa de homicídio; acusado está foragido

Combate à criminalidade

Polícia Civil cumpre mandados judiciais em 
Maceió e prende 5 homens acusados de crimes
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O Governo de Alagoas 
iniciou ontem o pagamento 
do 13º do Cria, que é pago 
seguindo calendário do 
Bolsa Família do Governo 
Federal. Segundo a Secre-
taria de Estado da Primeira 
Infância (Cria), com o 
cumprimento do paga-
mento, o governo terá pago 
mais de R$ 39 milhões no 
mês de janeiro para as mais 
de 130 mil beneficiárias do 
cartão Cria. 

Serão 10 pagamen-
tos até o dia 31 de janeiro, 

conforme a numeração 
final do Número de Identi-
ficação Social (NIS). Dessa 
forma, cada uma das 135 mil 
beneficiárias do Cartão Cria 
receberá R$ 300,00, sendo R$ 
150,00 referentes a janeiro 
e R$ 150,00 da 13ª parcela. 
Mães de gêmeos recebem 
em dobro.

Para a secretária Caro-
line Leite, o cumprimento 
anual do pagamento é uma 
medida que visa valorizar a 
primeira infância e estimu-
lar ainda mais o desenvolvi-

mento econômico e social de 
Alagoas.

“Além do pagamento 
mensal dos 150 reais, tere-
mos também o acréscimo 
do 13º, que é mais 150 reais 
na conta das nossas benefici-
árias. Esse valor ajuda para 
que a família complemente 
a alimentação ou pague 
mais uma conta. No governo 
Paulo Dantas estamos 
comprometidos em promo-
ver cada vez mais melho-
rias para todos aqueles que 
fazem parte da rede que 

compõe a primeira infância 
alagoana”, disse. 

Para retirar o benefício 
do Cartão Cria basta se diri-
gir até alguma agência da 
Caixa Econômica Federal, 
ou acessar o aplicativo do 
Caixa Tem, onde o valor será 
pago seguindo o pagamento 
do Bolsa Família.  

Em 2024, o Governo 
do Estado pagou R$ 
263.123.550,00 com as 12 
parcelas mensais e o 13º do 
Cria às mais de 130 mil bene-
ficiárias do Cartão Cria em 

Alagoas. Esse é o maior e 
mais abrangente programa 
de transferência de renda de 
Alagoas, voltado à Primeira 
Infância.

O benefício do programa 
é exclusivo para gestantes e 
crianças até 6 anos de idade 
em condição de vulnerabili-
dade social. 

O Cartão Cria inclui 
também crianças acometi-
das pela síndrome congênita 
do Zika vírus, independen-
temente da situação finan-
ceira, por 72 meses.

U ma decisão da Justiça 
Federal determi-
nou a suspensão 

de um Decreto Municipal 
de Maragogi que autori-
zava o turismo de massa 
na região conhecida como 
Lagoa Azul, no município 
de Maragogi, Litoral Norte 
de Alagoas. 

A decisão foi tomada 
na 6ª feira passada, mas 
chegou ao conhecimento 
da imprensa ontem. A 
liminar, que suspende o 
decreto, foi concedida pelo 
juiz da 3ª Vara Federal de 
Alagoas, André Granja, 
e é consequência de uma 
ação civil pública que foi 
movida pelo Ministério 
Público Federal (MPF), na 
semana passada.

O mérito da questão 
ainda será apreciado pela 

Justiça Federal.
Segundo o procurador 

da República, Lucas Horta, 
que é o responsável pela 
ação, o Decreto Munici-
pal contrariava legislações 
ambientais federais ao 
permitir atividades turísti-
cas numa área que integra, 
ainda conforme a ação civil 
pública, a Área de Proteção 
Ambiental (APA) Costa 
dos Corais, que é a maior 
unidade de conservação 
marinha costeira do Brasil.

O plano de manejo da 
APA não incluía a explora-
ção da Lagoa Azul, na Praia 
de Antunes, e as ativida-
des turísticas colocariam 
em risco a biodiversidade 
local, especialmente os reci-
fes de corais.

Em sua decisão Granja 
pontou que, embora os 
municípios tenham auto-
nomia para criar unidades 
de conservação que coin-

cidam com áreas federais, 
os entes federativos, ainda 
assim, são obrigados a 
respeitar o princípio da 
proteção ambiental mais 
rigorosa. 

Na visão do MPF, o 
decreto que é alvo do ques-
tionamento permite práti-
cas incompatíveis com as 
diretrizes da APA Costa 
dos Corais, incluindo até 
mesmo o tráfego diário 
de até 3 catamarãs e 40 

lanchas, além de serviços 
comerciais como mergulho 
e fotografia. 

O magistrado também 
alertou que a exploração 
inadequada da área pode-
ria causar danos graves 
ao equilíbrio ecológico e 
comprometer a qualidade 
de vida das comunidades 
locais. Ele enfatizou que, 
em casos de conflito entre 
normas, deve prevalecer 
a preservação do meio 

ambiente.
Por essa razão, a limi-

nar determina a suspensão 
dos efeitos do Decreto nº 
046/2022 e de todas as ativi-
dades previstas incompatí-
veis com o plano de manejo 
da APA Costa dos Corais, 
especialmente a visitação 
turística à Lagoa Azul. 
Além disso, também está 
determinada a suspensão 
de todos os alvarás emiti-
dos que autorizem visita-
ção turística na região. 

Para os próximos 3 
meses, também foi deci-
dida a intensificação da 
fiscalização da Lagoa Azul, 
para impedir atividades 
não autorizadas e campa-
nhas publicitárias oficiais, 
via rádio, televisão e redes 
sociais, para informar a 
suspensão das ativida-
des turísticas no local, sob 
pena de multa diária pelo 
descumprimento. 

Redação

Área em questão fica na Praia de Antunes, em Maragogi

Litoral Norte: justiça suspende 
atividades de turismo em APA
Decisão, Decreto Municipal autorizava ações turísticas na Lagoa Azul, em Maragogi
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Assistência

1ª Infância: início do pagamento do 13º do 
CRIA vai beneficiar mais de 130 mil famílias



A  v o z  m a r c a n t e . 
Quem acompanhou 
a TV brasileira nas 

últimas décadas sabe exata-
mente a quem se refere essa 
expressão. O dono da voz 
em questão, Léo Batista, 
morreu no  domingo 
passado, aos 92 anos, na 
condição indiscutível de 
nome histórico da comu-
nicação do país. O ícone 
do jornalismo esportivo 
lutava contra um tumor no 
pâncreas. Ele foi internado 
no último dia 6 de janeiro e 
resistiu por 13 dias. 

Nascido em 1932, 
em Cordeirópolis (SP), 
Léo Batista participou de 
momentos inesquecíveis 
da sociedade brasileira ao 
longo de quase 80 anos de 
carreira. Foi o 1º jornalista, 
por exemplo, a informar o 
suicídio de Getúlio Vargas, 
em 1954, na Rádio Globo. 
Quarenta anos depois, 
na TV Globo, anunciou a 
morte de Ayrton Senna 
horas após o acidente em 
Ímola, na Itália.

Em mais de 50 anos de 
trajetória na TV Globo, o 
botafoguense Léo Batista se 
tornou sinônimo de esporte. 
Cobriu Copas do Mundo, 
Olimpíadas, corridas de 
Fórmula 1, apresentou os 
principais programas do 

canal e fez parceria até com 
uma zebrinha, ao anunciar 
os resultados da loteria 
esportiva no Fantástico.

Início  

Batizado com o nome 
de João Baptista Bellinaso 
Neto pelos pais, que eram 
imigrantes italianos, o 
menino começou a carreira 
de forma improvisada. Em 
um canto da casa em que 
vivia em Cordeirópolis, 
passou a usar uma latinha 
de tomate como microfone.

“Eu pegava a escalação 

dos times e ficava treinando 
lá, brincando. Eu falava: 
‘Um dia, de repente eu 
chego lá, tudo é treino””, 
revelou.

Não demorou para a 
voz do garoto chamar a 
atenção. Aos 15 anos, por 
indicação de um primo, 
inscreveu-se e foi aprovado 
para trabalhar no serviço 
de alto-falante da cidade. 
Pouco depois, mudou-se 
para Birigui e conseguiu 
vaga na Rádio Clube da 
cidade paulista. Começou a 
transmitir jogos de futebol e 

chegou a assumir função de 
gerência.

Trabalhou também em 
Piracicaba antes de chegar 
ao Rio de Janeiro, em 1952, 
para trabalhar na Rádio 
Globo. Em terras cario-
cas, logo passou por uma 
mudança importante. O 
jornalista Luiz Mendes 
achava complicado o nome 
Bellinaso Neto, usado 
profissionalmente pelo 
recém-chegado. Suge-
riu uma mudança, ideia 
acatada de imediato. Surgiu 
ali Léo Batista.

“Curioso é que a minha 
família... Minha irmã, 
minha mãe... Nunca mais 
me chamaram de outro 
nome que não fosse Léo”, 
contou em entrevista ao 
Memória Globo.

Em 1955, a convite do 
mesmo Luiz Mendes que 
sugerira a troca de nome, 
apareceu a 1ª oportuni-
dade na televisão. Mesmo 
assustado pela falta de 
intimidade com o veículo, 
Léo Batista topou a ideia e 
passou a trabalhar na TV 
Rio.

Luto, Apresentador deixou sua marca entre os maiores nomes da história da comunicação 

O adeus a Léo Batista, a 
voz da televisão brasileira

GE

Léo Batista brilhou durante os quase 80 anos de carreira
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Senado pode 

votar volta da 

obrigação de 

extintores em 

carros

A 
Comissão de Indústria, Comércio e Serviços da Câmara dos 

Deputados aprovou em dezembro, com emendas, projeto de lei 

que proíbe a fabricação, a importação, a comercialização, o arma-

zenamento, o transporte e a propaganda de cigarros eletrônicos, chamados 

de vape ou “pod”. O texto também proíbe expressamente o consumo dos 

dispositivos eletrônicos de fumar (DEFs) em ambientes de uso coletivo, 

público ou privado, mesmo os parcialmente abertos. 

Na prática, a proposta transforma em lei a proibição atualmente prevista 

em duas resoluções da Agência Nacional de Vigilância Sanitária (Anvisa) 

– a RDC 46, de 2009, e a RDC 885, de 2024. Além da proibição, a agência 

ressalta a necessidade de ampliar a conscientização da população, especial-

mente dos jovens, sobre os riscos à saúde decorrentes do uso de cigarros 

eletrônicos. 

A proposta – Projeto de Lei 2158/24, da deputada Flávia Morais (PDT-GO) 

– foi aprovada com emendas do relator, deputado Josenildo (PDT-AP). 

“Optamos apenas por trazer mais clareza e equilíbrio ao projeto, acrescen-

tado dispositivo para que o tema seja abordado no Programa Saúde na 

Escola”, explicou o relator. 

O texto inclui entre as ações do programa o controle do tabagismo e 

a prevenção do uso de dispositivos eletrônicos para fumar. “Estudos 

recentes identificaram que os DEFs estão associados a uma série de efeitos 

adversos, como queimaduras, convulsões e sintomas respiratórios como 

tosse e irritação na garganta”, afirmou Josenildo. O relator também apre-

sentou emenda excluindo do projeto a criminalização de condutas rela-

cionadas a fabricação, comércio e propaganda de cigarros eletrônicos sem 

autorização dos órgãos competentes. “Entendemos que o Código Penal já 

possui dispositivos para punir esse tipo de conduta”, justificou Josenildo. 

Em agosto de 2024, cerca de 80 entidades médicas, entre elas a Associa-

ção Médica Brasileira (AMB) e a Sociedade Brasileira de Pneumologia 

e Tisiologia (SBPT) divulgaram uma nota alertando para problemas de 

saúde associados ao tabagismo. Além de câncer e doenças respiratórias 

e cardiovasculares, as entidades destacam que os DEFs desencadearam 

o surgimento de nova doença chamada de Evali (sigla em inglês para 

lesão pulmonar associada ao uso de vapes e pods). Apesar de a venda ser 

proibida, dados do Inquérito Telefônico de Fatores de Risco para Doenças 

Crônicas Não Transmissíveis em Tempos de Pandemia (Covitel 2023) reve-

lam que 4 milhões de pessoas já usaram cigarro eletrônico no Brasil.  

A proposta ainda será analisada, em caráter conclusivo, pela Comissão de 

Constituição e Justiça e de Cidadania. Para virar lei, precisa ser aprovada 

pela Câmara dos Deputados e pelo Senado. [Agência Câmara de Notícias]

Comissão da Câmara aprova 

proibição a cigarros 

eletrônicos no Brasil
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Está pronto para ser 

votado no Plenário do 

Senado o projeto de lei 

que retoma a obrigato-

riedade do extintor de 

incêndio em automó-

veis. No entanto, não 

há consenso sobre o 

assunto entre os parla-

mentares. O projeto tra-

mita na Casa sob a for-

ma do PLC 159/2017. 

A proposta, que teve 

origem em iniciativa do 

deputado Moses Ro-

drigues (União-CE), já 

foi examinada em dois 

colegiados do Senado. 

Em novembro de 2024, 

a matéria recebeu pa-

recer favorável do 

senador Eduardo Braga 

(MDB-AM) na Comis-

são de Fiscalização 

e Controle (CTFC). 

Mas, antes disso, em 

2019, a Comissão de 

Assuntos Econômicos 

(CAE) havia decidido 

pela rejeição do texto, 

baseada em parecer 

do senador Styvenson 

Valentim (Podemos-

-RN). A obrigatorie-

dade do extintor em 

carros de passeio e ve-

ículos utilitários foi ex-

tinta em 2015 por uma 

resolução do Conselho 

Nacional de Trânsito. 

Na época, uma das ra-

zões apresentadas para 

a decisão foi a evolu-

ção tecnológica dos 

sistemas de segurança. 

O extintor, porém, con-

tinua sendo exigido em 

caminhões, veículos de 

transporte de produtos 

inflamáveis e veículos 

de transporte coletivo.

Por unanimidade, 

Jefferson Diniz é reeleito 

presidente da AACN

A Eleição  para a diretoria da Asso-

ciação Alagoana da Cultura Nerd 

(AACN), aconteceu no domingo 

passado, durante a 5° Conferência 

Alagoana da Cultura Nerd. Jefferson 

Diniz, presidente da AACN durante 

o exercício de 2021-2024, foi reeleito 

por unanimidade, empossado na 

conferência para presidir o exercício 

de 2025-2028. Jefferson é administra-

dor por formação, pós-graduado em 

gestão de projetos, em  gestão pública 

e em cinema,  escritor da saga “Sete 

virtudes”, diretor e roteirista do curta-

-metragem “Dragões do Império - O 

Legado de Shogun”, além de  mestre 

de RPG, com 22 anos de experiência 

no universo nerd.  

A conferência também contou com a 

presença do vice- prefeito de Maceió, 

Rodrigo Cunha, e da vereadora Olívia 

Tenório, homenageados com o título 

de Honra “Amigo da vizinhança”. 

De acordo com Jefferson Diniz, assu-

mir mais um mandato da AACN é 

uma oportunidade de continuar avan-

çando. “A cultura nerd ganhou espaço 

em todo território alagoano  nos 

últimos quatro anos, com 6 edições 

do Festival da Cultura Nerd realiza-

dos em Maceió e Arapiraca, com um 

mapeamento de 1.200 artistas, com 

atuação ativa  em 14 cidades e com a 

aprovação de leis que consolidaram o 

cenário nerd em Alagoas. Vou garantir 

que neste novo mandato, o cenário 

nerd avance muito mais, através de 

projetos que fortaleçam e que fomen-

tem a  cultura nerd em Alagoas”, 

ressaltou Jefferson. 

A nova diretora eleita por unanimi-

dade foi: Presidente -  Jefferson Diniz; 

Vice-presidente - Rodrigo Echeverria; 

Secretário - Daniel Andrelino; Tesou-

reiro - Wagner Cristian; Diretoria de 

Eventos - Larissa Ribeiro; Diretoria 

de Artes Visuais - Amanda Karla; 

Diretoria de Marketing - Yara Lins; e 

Suplente - Helyemerson Mendes.

A conferência contou com a presença 

de 150 representantes do cenário nerd, 

entre as 14 categorias que compõem o 

coletivo.



21 de janeiro  |  202510 Correio Alagoano Saúde

Dominic Lipinski/picture alliance/empics

A
tualmente há mais 

de 1 bilhão de indi-

víduos bem acima 

do peso ideal, segundo a 

Organização Mundial da 

Saúde (OMS). A entidade 

das Nações Unidas já fala 

em “epidemia de obesi-

dade”, pois esse número 

cresce vertiginosamente, 

afetando também crianças e 

adolescentes.

Há décadas, a diretriz 

para diagnóstico de obesi-

dade é o índice de massa 

corporal (IMC). Ele é calcu-

lado dividindo-se o peso 

em quilos pelo quadrado da 

altura em metros. Por exem-

plo: quem mede 1,75 metro e 

pesa 70 quilos tem um IMC 

de 22,86.

Quem apresenta um 

índice de 30 ou mais é consi-

derado obeso, o que é o caso 

de um quarto dos alemães e, 

segundo dados da associa-

ção Abeso, quase um quinto 

dos brasileiros.

Contudo, há consenso 

entre os pesquisadores de 

que só o IMC não é um 

indicador suficiente de 

sobrepeso, pois não distin-

gue entre gordura e massa 

muscular, nem informa 

sobre o estado de saúde 

individual.

Uma comissão interna-

cional de mais de 50 espe-

cialistas elaborou diretrizes 

diagnósticas alternativas 

para obesidade, conside-

rando também dados sobre 

a gordura e medidas físicas. 

Em artigo na revista The 

Lancet Diabetes & Endo-

crinology, eles propõem 3 

fatores, além do IMC: pelo 

menos 1 medida da massa 

corporal (circunferência da 

cintura, relação cintura-qua-

dril ou relação cintura-al-

tura); pelo menos 2 medidas 

da massa corporal, indepen-

dente do IMC; e medição 

direta da gordura corporal.

Além disso, deve-se 

atentar para sinais ou sinto-

mas objetivos de um mau 

estado de saúde. Se o IMC 

está acima de 40, pode-se 

partir do princípio de que há 

um nível de gordura exces-

sivo.

Sobrepeso infantil 
Crianças com sobrepeso 

têm risco mais elevado de 

diabetes do tipo 2, hiper-

tensão arterial e dislipide-

mia (distúrbio do nível de 

gordura no sangue). Podem 

ocorrer também danos 

aos órgãos internos, como 

esteatose hepática (fígado 

gordo), cálculos na vesícula 

biliar, doenças circulatórias 

e acidentes vasculares cere-

brais (AVC).

O excesso de peso sobre-

carrega ossos e articulações, 

resultando em artrose e 

problemas na coluna verte-

bral. Crianças com adipo-

sidade excessiva estão 

também mais expostas a ter 

falta de ar, apneia noturna 

e asma, e a metade delas 

sofrerá de obesidade por 

toda a vida. Quanto maior o 

IMC, maior o risco de enfer-

midades graves e potencial-

mente fatais.

Quando o excesso 
de peso é doença?
As novas diretrizes 

também visam esclarecer 

quando o excesso de peso 

deve ser classificado como 

enfermidade. Para tal, os 

membros da comissão 

médica propõem a defi-

nição de duas formas de 

obesidade, as quais exigem 

estratégias terapêuticas 

distintas:

- Obesidade pré-clínica: 

adiposidade com funções 

orgânicas normais. Os 

afetados não são considera-

dos doentes crônicos, mas 

apresentam risco acentuado 

de desenvolver diversas 

outras enfermidades. Com 

a devida assistência, essa 

condição pode ser mino-

rada.

- Obesidade clínica: há 

sintomas de função orgâ-

nica restrita e/ou considerá-

vel limitação das atividades 

cotidianas. Portadores de 

obesidade clínica são consi-

derados doentes crônicos, 

necessitando de tratamento 

urgente.

Com essa proposta, os 

cientistas esperam ameni-

zar a longa controvérsia 

sobre a classificação da 

obesidade como doença, 

possibilitando abordagens 

terapêuticas mais específi-

cas e eficazes. Isso resultaria 

também numa distribuição 

mais racional de recursos 

e na priorização justa das 

opções de tratamento dispo-

níveis.

Tratamento
As propostas da comis-

são divulgadas na The 

Lancet dividem a comuni-

dade médica. De um lado, 

estão os que saúdam que 

se questione a definição 

de obesidade e se amplie o 

conceito de enfermidade.

“Considerando exclu-

sivamente o IMC, também 

atletas com grande massa 

muscular apresentam 

um índice alto”, lembra 

Susanna Wiegand, diretora 

do ambulatório pediátrico 

de obesidade e adiposi-

dade da renomada Clínica 

Charité de Berlim.

“Por outro lado, há já 

alguns anos existe o conceito 

de healthy obesity [obesi-

dade saudável], ou seja: 

indivíduos que têm excesso 

de peso, mas não são doen-

tes. Assim, uma definição de 

obesidade exclusivamente 

com base no IMC pode ser 

muito inexata, incluindo 

também quem não sofre de 

obesidade.”

Martin Wabitsch, dire-

tor do departamento de 

endocrinologia e diabeto-

logia pediátrica da Clínica 

Universitária de Ulm, 

concorda: aplicada na 

prática, a nova proposta de 

definição poderia constituir 

“um grande marco para 

um melhor atendimento 

dos pacientes atingidos”, 

já que “até agora tínhamos 

dificuldade de definir como 

doença a obesidade entre 

crianças e adolescentes”.

“Muitos afirmavam 

que é algo que passa com o 

crescimento, o que é cienti-

ficamente errado. Com essa 

nova abordagem, a obesi-

dade só será classificada 

como doença se houver 

distúrbios objetivos de uma 

função orgânica, ou uma 

limitação clara nas ativi-

dades cotidianas. Isso vai 

ajudar a oferecer uma tera-

pia adequada, pelo menos 

para esse grupo infanto-ju-

venil”, espera Wabitsch.

Para o médico Thomas 

Reinehr, por sua vez, a nova 

terminologia é igualmente 

vaga demais, com valor 

agregado restrito, e não se 

estabelecerá, até porque a 

medição do IMC é exata e 

bastante reproduzível.

“Esse não é o caso, por 

exemplo, da medição da 

cintura ou da gordura 

corporal: examinadores 

diferentes chegam a circun-

ferências distintas; e a taxa 

de gordura depende do 

consumo de líquidos e da 

hora do dia. Os métodos de 

mensuração mais exatos, 

como a calorimetria, são 

complicados demais para o 

dia-a-dia”, afirma o pediatra 

da Clínica Infanto-Juvenil 

de Datteln, em Recklinghau-

sen, no oeste da Alemanha.

Obesidade não é só questão 
de índice de massa corporal
Saúde, Comissão internacional propõe diretrizes alternativas para diagnóstico de sobrepeso

Alexander Freund
DW

Mais de 1 bilhão de pessoas são atualmente classificadas como acima do peso pela OMS



Após a divulgação das 
notas do Enem, o próximo 
passo dos candidatos é 
fazer a inscrição nos cursos 
ofertados na plataforma do 
Sistema de Seleção Unifi-
cada (Sisu). Em Alagoas, 
são 5.250 vagas, sendo 4.015 
para a Ufal e 1.235 para a 
Universidade Estadual de 
Alagoas (Uneal). Pela Ufal, 
são 98 cursos distribuídos 
nos campi Maceió, Arapi-
raca e Delmiro Gouveia, 
enquanto pela Uneal, são 
36 cursos espalhados pelos 

campi Arapiraca, Palmeira 
dos Índios, Santana do 
Ipanema,  União dos 
Palmares, São Miguel dos 
Campos e Maceió.

Para realizar a inscrição 
no Sisu, são necessários os 
seguintes procedimentos: 
acessar a página do Sisu 
(https://sisualuno.mec.gov.
br/#/login), clicar em “fazer 
inscrição” e entrar com seu 
perfil do gov.br, confirmar 
os dados de contato, preen-
cher o perfil socioeconô-
mico para a Lei de Cotas 

e escolher até 2 opções 
de cursos. Nessa etapa, é 
possível pesquisar vagas 
pelo nome do município, 
da instituição ou do curso, 
além de ter acesso a deta-
lhes e modalidades dispo-
níveis - conferir e confirmar 
os dados do curso e da 
modalidade escolhidos. 

Após  conf irmar  a 
inscrição, o estudante será 
encaminhado para a tela 
“minha inscrição”, na qual 
estarão disponíveis infor-
mações sobre a opção esco-

lhida, como a classificação 
parcial. Os candidatos 
terão até hoje  para realizar 

as inscrições e o resultado 
da classificação será divul-
gado no dia 26.

A rede estadual de 
ensino teve aumento 
de 11% na participa-

ção de estudantes nos 2 dias 
de provas do Exame Nacio-
nal do Ensino Médio (Enem), 
em 2024. Dados levantados 
pela Secretaria de Estado da 
Educação (Seduc) apontam 
que, em comparação com 
a edição 2023, o número de 
participantes subiu de 69,5% 
em 2023 para 80% em 2024.

O crescimento é supe-
rior ao que se registrou em 
Alagoas e no Brasil em 2024. 
No estado, a média de parti-
cipantes nos 2 dias passou 
de 68,2% para 72,1%, um 
aumento de quase 4 pontos 
percentuais, enquanto no 
Brasil passou de 70% para 
71,45%, um avanço de 1,45 
pontos percentuais.

“Tivemos um aumento 
significativo de participação 
efetiva dos estudantes da 
nossa rede, ficando acima do 
percentual de participação 

nacional. Assim como ocor-
reu no país, esse aumento 
interfere na média final”, 
avalia Danielly Verçosa, 
gerente especial de Exames 
para o Ensino Médio da 
Seduc.

Em 2024, o programa do 
Governo de Alagoas criado 
para fortalecer a preparação 
dos alunos da rede estadual 
obteve números expressi-
vos. O Foca o Enem garantiu 
a distribuição de um milhão 
de impressões do material 
didático específico, e ofere-
ceu 229 aulas sobre diver-
sas áreas do conhecimento. 
Também foram realizados 
16 aulões online, ao vivo, 
para todas as escolas. Os 
vídeos alcançaram 71.973 
visualizações. 

Além disso, com o 
Simulado Foca o Enem, 
todos puderam treinar o 
cumprimento das regras, o 
tempo destinado à prova, a 
quantidade de questões, o 

preenchimento da folha de 
resposta e a produção de 
redação, entre outros proce-
dimentos relacionados ao 
exame.

Os  resu l tados  do 
programa já podem ser 
observados nas notas alcan-
çadas pelos estudantes de 
escolas estaduais na prova 
de Redação, a mais temida 
do Enem. Levantamento 
preliminar da Seduc mostra 
que uma parcela considerá-

vel de alunos concluíntes da 
rede estadual obteve notas 
acima de 900 pontos.

Uma delas é Camilla 
Oliveira, da Escola Estadual 
Edmilson Pontes, no Farol, 
que conseguiu 960 pontos 
na redação, que teve como 
tema “Desafios para a valo-
rização da herança africana 
no Brasil”. Ela relata o auxí-
lio que recebeu durante todo 
o ano letivo de seus professo-
res e como o Foca o Enem a 

ajudou nesta etapa.
“Durante o ano, fize-

mos várias atividades que 
contribuíram muito para 
essa aprendizagem e o Foca 
o Enem foi muito impor-
tante. Com ele, consegui-
mos praticar para estarmos 
preparados para o dia da 
prova, além do auxílio do 
nosso professor, que fez 
várias redações com a gente 
ao longo do ano e isso nos 
ajudou a nos prepararmos 
melhor.” frisou Camilla.

Quem também pontuou 
960 pontos na redação foi 
Anna Jhulia Ferreira, da 
Escola Estadual Professora 
Margarez Maria Santos 
Lacet, no bairro do Tabu-
leiro dos Martins. Anna 
contou que pretende se 
tornar a primeira pessoa de 
sua família a ingressar no 
Ensino Superior: a jovem 
almeja uma vaga no curso de 
Jornalismo na Universidade 
Federal de Alagoas (Ufal). 

Enem e Sisu são as portas para entrar no ensino superior

Foca no Enem ajudou estudantes a obterem melhores notas no Enem

Rede estadual supera as metas 
de participação e desempenho
Enem, Educação teve crescimento de 11% no número de participantes em Exame
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Nova Etapa

Próximo passo é a inscrição dos candidatos 

nos cursos ofertados na plataforma do Sisu



D  onald Trump foi 
empossado ontem 
no Capitólio, sede do 

Congresso dos EUA, como 
o 47º presidente norte-a-
mericano, em Washing-
ton D.C. Devido ao frio 
extremo, a cerimônia de 
posse ocorre no interior do 
prédio, rompendo com a 
tradição norte-americana 
de realizá-la no gramado do 
Congresso. 

“A era de ouro da 
América começa hoje”, 
discursou o novo presidente 
dos EUA, que criticou o que 
chamou de “declínio” do 
país nos anos em que ele 
esteve fora do cargo. Trump 
após volta ao poder com 
maioria na Câmara e no 
Senado e se comprometeu a 
assinar uma série de decre-
tos.

O dia da cerimônia foi 
iniciado às 11h (horário de 
Brasília) quando Donald 
Trump e Melania Trump 
chegaram à Igreja de St. John 

para a missa de posse. Além 
deles, o vice-presidente, J.D. 
Vance, e a esposa, Usha, 
também foram fotografados 
no local.

Em sequência, às 12h 
(horário de Brasília), Trump 
e Melania foram recebidos 
pelo atual presidente Joe 
Biden e pela primeira-dama 
Jill Biden para um chá na 
Casa Branca. A vice-presi-
dente Kamala Harris e seu 
marido Douglas Emhoff 
receberam o futuro vice-
-presidente J.D.Vance e sua 
esposa na Casa Branca.

Às 12h40, Joe Biden e 
Donald Trump foram juntos 
ao Capitólio na limusine 
presidencial.

Às 13h, Biden e Trump 
chegaram ao Capitólio com 
os ministros da Suprema 
Corte dos EUA. Christopher 
Macchio, um tenor de Nova 
Iorque, cantou o o hino dos 
EUA na posse do presidente 
Donald Trump. Macchio 
é presença frequente em 
eventos do Partido Republi-
cano. J.D.Vance, o vice-presi-
dente eleito, às 13h40, fez sua 

entrada no Capitólio para 
tomar posse como vice-pre-
sidente dos EUA. Às 13h42, 
Donald Trump entrou no 
salão nobre do Capitólio, 
dando início oficialmente 
à cerimônia de posse. No 
horário marcado, às 14h, 
ambos foram empossados.

Os convidados da posse 
de Donald Trump se fize-
ram presentes no Capitólio, 
dentre eles, ex-presidentes 
dos EUA como George W. 
Bush, Bill Clinton e Barack 
Obama. 

Aos 78 anos, Trump 
retorna à Casa Branca, 
segundo analistas políticos, 

como um homem aparen-
temente “à prova de balas”, 
com um plano de ação deta-
lhado e com milhões de 
apoiadores. Homem esse 
que há pouco mais de 4 anos 
parecia derrotado, já que, em 
2020, seu oponente demo-
crata, Joe Biden, venceu a 
eleição com margem confor-
tável.

No pleito de 2024, o 
mundo assistiu a um Donald 
Trump empoderado que 
foi capaz de conquistar 312 
delegados e 49,8% dos votos 
populares, ou seja, com 
margem de vitória mais do 
que tranquila frente à sua 

oponente Kamala Harris, 
que teve 226 delegados e 
48,3% no voto popular.

Em um cenário mais 
do que confortável, Trump 
volta ao poder com maio-
ria na Câmara, no Senado e 
na Suprema Corte. Trump 
anunciou que concorreria 
à Presidência dos EUA em 
2024 apenas algumas sema-
nas após o fracasso republi-
cano nas eleições de meio 
de mandato em 2021, em 
um início de campanha que 
pareceu inoportuno.

Trump se consolidou 
como o 47º presidente dos 
EUA em corrida eleitoral 
recheada de reviravoltas: 
com a saída de Biden e a 
entrada de Kamala Harris 
e por 2 tentativas de assas-
sinato. A 1ª no dia 13 de 
julho, durante comício na 
Pensilvânia, quando Trump 
chegou a ser atingido de 
raspão na orelha direita por 
uma bala. A 2ª no dia 15 de 
setembro, enquanto o presi-
dente jogava em seu clube de 
golfe, em West Palm Beach, 
na Flórida.

Metrópoles

Como um dos primei-
ros atos, Donald Trump 
declarou emergência 
nacional na fronteira com 
o México, após a cerimônia 
de posse, e anunciou série 
de medidas contra imigra-
ção, entre elas, enviar forças 
armadas adicionais para o 

local.
Entre as medidas estão, 

instruir militares a priorizar 
a fronteira dos EUA e a inte-
gridade territorial; acabar 
com a política de “captura 
e soltura”; acabar com o 
asilo e fechar a fronteira 
aos imigrantes que entram 
ilegalmente; reestabelecer a 
política de “permanecer no 
México” e construir o muro 

na fronteira  assinar uma 
ordem executiva decla-
rando uma emergência 
energética nacional.

As ações encerram 
as políticas de liberdade 
condicional da era Biden e 
retomam a política Perma-
necer no México além de 
dar continuidade a cons-
trução do muro na fron-
teira.

Imigração

Presidente norte-americano declara ‘emergência 

nacional’ na fronteira entre os EUA e o México

Donald Trump agora é oficialmente o novo presidente dos EUA

Trump promete apertar o cerco contra a imigração ilegal

Donald Trump é empossado 
como 47º presidente dos EUA
Internacional, Em seu discurso, lider norte-americano disse que a era de ouro começa na América
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Metrópoles


